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И Д У Т ПОЛЕВЫЕ Р А БОТЫ  

С соблюдением всех правилПроверяем 
качество сева

Перед нами 60-гектарный массив. Пашня 
ровная, нигде не видно вывернутого на повер
хность подзола, органических удобрений. А 
удобрений здесь внесено немало—более 20 тонн 
на каждый гектар. Постарались механизаторы 
и полеводы

— Иначе н быть не может,-— говорит брига
дир полеводческой бригады Алексей Иванович 
Карпов,—ведь мы взяли повышенные обяза
тельства по картофелю на этот год. Решили 
собрать с каждого гектара не менее 120 цент
неров клубней. Теперь главная задача—во
время и качественно провести посадку карто
феля.

И надо сказать, что эту задачу коробков 
ские колхозники решают успешно.Механизато
ры трудятся высокопроизводительно. За три 
дня тракторист В. И, Беспорточнов и маши
нист картофелесажалки И. II. Панкратов поса
дили 20 гектаров картофеля, то есть по 6„.> 
гектара в день. А дневная норма посадки 1 
гектара. Заметим, что колхозники работают с 
7 утра до 7 вечера..

Хорошей работе механизаторов способству
ют полеводы А, М, Филиппова, Е. А, Косты, 
лева. А, Ф  Аверьянова, Г А. Каланцова. Они

оослуживают посадочный агрегат: засыпают
в бункер картофель, а в бачки— минеральные 
удобрения. Их вносится при посадке по 15 
центнера на каждый гектар.

Нужно отметить и другую сторону—качест
во посадки картофеля. Семена заделываются 
на нужную глубину. Это сулит ровные всхо
ды. Соблюдается прямолинейность рядков. 
Следовательно, во время междурядной обра
ботки посевов растения не пострадают, не 
будут подрезаны лапками культиватора.

На каждый гектар высаживается 3 тонны 
семян. Хорошая норма посадки. Сажалка не 
делает пропусков. Во-нервых. машина хорошо 
отрегулирована, во-вторых, посадка ведется 
отобранными семенами.

Организованно идет посадка картофеля и н 
бригаде В. Д. Леонтьева. Здесь посадочный 
агрегат ведет механизатор Н. И, Ганюшкин. 
Он также соблюдает агротехнические правила, 
то есть работу выполняет качественно. А это 
является залогом высокого урожая, успешного 
выполнения взятых обязательств,

А, ЕВС Т А Ф ЬЕВ , 
агроном управления сельского хозяйства.

САЛШОТ
КАРТОФЕЛЬ

Ноздняковские земледель
цы полным ходом ведут ве
сенний сев. 11а 13 мая они 
засеяли ранними яровыми 
культурами более ста пятиде
сяти гектаров.

В настоящее время меха
низаторы колхоза приступи
ли к посадке картофеля. Она 
ведется в трех бригадах. 

Хорошо трудятся на про
тяжении всех весенне-поле
вых работ колхозные меха
низаторы Николай Иванович 
Игнатьев, Геннадий Павло
вич Якунин, Иван Иванович 
Юзов и Геннадий Сергеевич 
Гусев. Д. П И Ч УЖ КИ И , 

бухгалтер Поздняковского 
колхоза.

В  л у ч ш и е  с р о к и
На днях механизаторы 

Сонинской сельскохозяйст
венной артели, успешно за 
вершив на всей площади ве
сенний сев ранних зерновых 
культур, приступили к ко 
садке картофеля. На поля 
вывели свои тракторы Пале 
рий Маслаков, Борне Пав
лович Феоктистов, Николай 
Егорович Маслов и Алек
сандр Мухин. Им предстоит

посадить картофель на пло
щади 240 гектаров.

Механизаторы, встав на 
пред'юбилейную вахту в 
честь столетия со дня рож
дения В. И. Ленина, обяза
лись провести посадку кар
тофеля в лучшие агротсхни 
ческие сроки и дщперпого 
июня полностью закончить 
ее. Г. КАРПОВ,

председатель колхоза.

Боронование завершено
Земледельцы Угольнов- 

ского колхоза, борясь за вы 
сокий урожай хлеба, на 
днях закончили боронование 
затопляемых во время раз
лива рек Теши и Оки участ

Соревнование хозяйств района
ПО надою молока на 1 мая 1969 года

Заним. Хозяйства Нолуч. от коровы Плюс или
место (в кг.) за 4 м-ца к прошл. г

1. Ефремовский 928 плюс 73
2. Угольновский 907 _ 2
3. Ефановский 770 _ 1 7
4. Коробковский 760 плюс 81
5. Монаковскпй 671 плюс 29
6. П о з д н я к о в с к и й 625 -105
7. С о н и н с к и й 584 — 174
8. С.Седченскпй 560 —67
9. с-з «Валтовский» 540 -77

10. Б-Окуловскпй 529 -165
Итого по району 617 - 8 0

ков озимых культур.
Боронование провел ста 

рейший механизатор сель
хозартели Василий Григорь
евич Корнилов.

Т. ДОМНИНА, 
агроном колхоза.

| Горячая пора
!  Механизаторы Ефремов- 
J  ской сельскохозяйственной 
♦ артели успешно ведут сев 

ранних зерновых культур. 
На двенадцатое мая они засе
яли 210 гектаров, А несколь
ко дней назад на колхозные 
ноля тракторпст Виктор Ф е 
дорович Елизаров вывел прп 
цепную картофелесажалку и 
приступил к посадке карто
феля. А. АКИМОВ,

бухгалтер колхоза.

Месячник по вывозке 
органических

удобрений

В  райком е К П С С  и исполком е районного С овета

Известно, что в увеличении 
производства зерна, картофе- 
ля и других сельскохозяйст
венных культур, повышении 
их урожайности важное место 
принадлежит органическим 
удобрениям.

В целях повышения уро
жайности сельскохозяйствен - 
ных культур при любых по
годных условиях и, создания 
прочной кормовой базы для 
общественного животновод
ства многие хозяйства райо
на проводят большую работу 
по вывозке удобрений на 
поля. Так, например, Уголь
новский, Поздняковский и 
f -Седченский колхозы под 
урожай 1969 года внесли ор
ганических удобрений по 25- 
35 тонн на каждый гектар.

У читывал огромную важ
ность удобрений в увеличе
нии урожайности, бюро РК 
КПСС и исполком, районного 
Совета решили провести с 10 
мая по 10 июня месячник до 
вывозке органических удобре
ний и известкованию кислых 
почв.

В период месячника реше
но вывезти 15 тысяч тонн 
удобрений и произвести из
весткование кислых почв на 
площади 250 гектаров. Утвер
ждено конкретное задание. 
Колхозы обязаны вывезти 
удобрений своими силами 
3300 тонн, совхоз «Валтов
ский» — 1700 тонн, ММС— 
4 тысячи тонн, «Сельхозтех
ника»— 2 тысячи тонн, авто- 
предприятие— 4 тысячи.

Районному управлению 
сельского хозяйства, руково
дителям колхозов и совхоза 
предложено обеспечить высо
копроизводительное исполь
зование транспортных и по
грузочных средств.

Первичные партийные, со
ветские, профсоюзные и ком
сомольские организации, ру
ководители и специалисты 
колхозов и совхоза обязаны 
развернуть социалистичес
кое соревнование среди работ
ников, занятых на заготовке, 
вывозке удобрений и извест
ковании кислых почв.

Мария Васильевна Константинова, Имя этой женщины хо
рошо известно в Валтовском отделении совхоза «Валтовский», 
Мария Васильевна— передовая доярка Левинской фермы. Более 
десяти лет отдала труженица своему любимому делу, многим 
молодым дояркам передала свой опыт.

Успешно идут дела у  доярки сейчас.Она по-прежнему удер
живает первенство в соревновании среди, своих подруг. В  марте 
и апреле она добилась более высоких надоев, чем в эти же ме
сяцы прошлого года,

Фото К  МОСЬКИНА,

К сведению депутатов райсовета g
21 мая 1969 года в 11 часов дня в малом зале Двор

ца культуры им. В. И. Ленина созывается вторая сессия 
Навашинского районного Совета депутатов трудящихся две
надцатого созыва.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Информация о работе исполкома Навашинского рай

совета между сессиями.
2. 0 наказах избирателей районному Совету XII созыва 

и о мероприятиях по их выполнению.
3. 0 задачах и ходе подготовки школ к новому 1969- 

1970 учебному году и организации летнего отдыха детей в 
районе.

ИСПОЛКОМ НАВАШИНСКОГО РАЙСОВЕТА.



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

Советское 
строительство

Их долго обсуждали, ис
кали пути претворения их 
в жизнь и, наконец, приня
ли Основные пункты меро
приятий, принятых в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина, сводятся к 
благоустройству поселка, к 
улучшению быта и культур
ного уровня населения. В ос
нову мероприятий лег.тн мно
гие наказы избирателей.

После того крупного раз
говора, который шел на ор
ганизационной сессии 1 е-. 
шинского поселкового Сове
та, депутаты приступили к 
выполнению намеченного. И 
уже есть некоторые сдвиги.

Например, в мероприяти
ях было записано: построить 
деревянные тротуары протя
женностью в один километр. 
Работа выполнена почти на
половину. И в этом заслуга 
депутатов В. А. Косовой, 
Н. И. Пресновой, М. М. Крю
кова, А. С. Стриканова, М.Н. 
Беляковой, Н. А. Ощекиноп, 
Е  И. Родиной. Они мобили
зовали своих избирателей, 
проживающих по улицам 
^Зеленая, Красноармейская. 
Профсоюзная на строитель
ство тротуаров. | В  поселке 
отремонтированы два колод 
ца и один построен новый.

Начать строительство шко
лы _  это следующий пункт 
мероприятий. Строительст
во школы — дело серьезное. 
Нужны средства, нужна до
кументация. Не случайно за 
него взялся сам председатель 
поселкового Совета И Б. 
Волков. Не обошлось здесь 
без помощи исполкома рай
совета. Теперь соответствую
щая документация имеется,

Начало положено
средства отпущены * Можно 
строить. Уже в этом году 
необходимо освоить 32 тыся
чи рублей.
, —Строительство скоро на
чнем, отпущенные деньги ос
воим,—  заявил И. I I  Волков.

Решен вопрос и со строи
тельством клуба. По этому 
вопросу есть полная догово
ренность с Кулебакским лес
промхозом.

Ведется работа по подго
товке к летнему отдыху де
тей. Постояннодействую
щая комиссия по делам мо 
лодежи наметила план пост
ройки спортивных площадок, 
качель, каруселей на улицах 
поселка. Дано задание кая:-

МЕРОПРИЯТИЯ — 
И ЖИЗНЬ

дому руководителю органи
зации, предприятия обору
довать один из видов игро
вых площадок к 1 июня.На 
мечено открыть при школе 
пионерский лагерь на 90 че
ловек. С 1 пюня он будет 
работать. А сейчас пока под 
бираем кадры, решаем воп
рос с питанием.

Как говорится, начало по
ложено. Сейчас депутатам 
надо проявить еще большую 
активность, направленную 
на успешное выполнение ме
роприятий. В  первую очс 
редь это касается постоянно 
действующей комиссии по 
благоустройству (председа
тель В  С, Ж уркин) Членам 

комиссии предстоит большая 
работа по мобилизации насе
ления и всего актива Совета
на благоустройство поселка.

Рационально использовать 
каждую рабочую минуту

Выполняя решения XX11I 
■с’езда КПСС, некоторые про
мышленные предприятия 
района провели значитель
ную работу но укреплению 
трудовой и производственной 
дисциплины, сокращению по
терь рабочего времени, ра
циональному использова - 
нию каждой минуты на про
изводстве.

Считая это одним из важ
нейших резервов повышения 
производительности труда и 
увеличения выпуска продук
ции, бюро Р К  КПСС приняло 
постановление провести с 
апреля 1969 года по апрель 
1970 года общественный 
смотр по использованию 
рабочего времени под деви
зом «Под контроль общест
венности каждое рабочее 
место, каждую рабочую ми
нуту». Рассмотрены и ут
верждены Положение обще
ственного смотра и состав 
районной комиссии. Целью 
смотра является дальнейшее 
усиление работы партийных, 
хозяйственных, профсоюз - 
ных и комсомольских орга-

низании по сокращению по
терь рабочего времени на 
основе ликвидации простоев, 
укреплению трудовой и про. 
нзводственной дисциплины . 
улучшению организации тру
да и производства .

Смотровые комиссии пред
приятий и организаций я 
установленные сроки инфор
мируют городские и район
ные смотровые комиссии об 
итогах смотра. Итоги об
щественного смотра на пред. 
приятиях п в организациях 
обобщаются и оцениваются 
смотровой комиссией и по ее 
представлению партком, зав
ком профсоюза утверждают 
победителей смотра.

Предприятия н организа
ции^— победители обществен 
ного смотра —награждаются 
Почетными грамотами.

Меры поощрения лучшим 
работникам и коллективам 
смотра определяются руко
водителями предприятий и 
организаций совместно с
партийными, нрофсоюзны . 
ми и комсомольскими орга
низациями.

Наш поселок выглядит гряз
ным Его окраины завалены 
опилками. Территория около 
чайной завалена урезками, 
что опасно в пожарном отно
шении.

Недостаточно работает 
культурно-массовая комис
сия при Совете (председа
тель Б. И. Питеров). Она ма 
ло интересуется работой 
культпросветучреждений. А 
в мероприятиях записано: 
поставить работу в клубе и 
библиотеке па должную вы
соту. Конкретно, чаще прово
дить в очагах культуры раз
ные беседы, лекции, осо
бенно о жизни и деятельно
сти В. И. Ленина. Должны 
получить постоянную пропи
ску тематические вечера, чи
тательские конференции. 
Большое внимание нужно 
уделить пропаганде книги. 
Комиссии нужно взять под 
свой контроль работу культ
просветучреждений и помочь 
заведующей клубом М. 11. 
Ракитиной и заведующей би
блиотекой А. П. Дедовой в 
налаживании культурно- 
массовой работы в поселке

И еще один пункт меро
приятий, к выполнению ко
торого не приступали. Это 
строительство двухквартир~ 
ного дома для учителей. Ис
полкому поселкового Совета 
следует принять необходи
мые .меры

Каждый день нас прибли
жает к 100-летнему юбилею 
со дня рождения В. И Ле
нина. И каждым юбилейным 
днем надо дорожить. Все за 
думанное и намеченное нами 
должно быть претворено в 
жизнь.

О. СЫВОРОТКИНА.
депутат поселкового 

Совета,

Комсомольца Владимира Яшина в судомонтажном знают 
не только как опытного слесаря-монтажника, но и как 
хорошего спортсмена, постоянного участника всех город
ских и районных соревнований.

У себя в бригаде молодой производственник всегда поль
зовался уважением со стороны старших товарищей. Иной 
раз и старый, кадровый рабочий попросит его помочь ра
зобраться в том или ином сложном чертеже. И не мудрено: 
ведь Владимир недавно окончил Навашинский судомехаии- 
ческий техникум.

«Хотя Владимир сравнительно недавно на заводе, но 
специальность освоил быстро», — говорит комсорг цеха 
В. Вилков,

В этом, конечно, помогли юноше и среднее техническое 
образование, и спортивная закалка. А спортом Володя начли 
увлекаться давно. Как память об этом— первые грамоты 
победителю школьных соревнований, которые хранятся у 
него дома, в родном селе Новошине.

Недавно он стал перворазрядником ло лыжам и как 
член сборной защищал спортивную честь района на област
ных соревнованиях.

Скоро друзья проводят Владимира Яшина на службу в 
ряды Советской Армии. Володя хорошо подготовился к 
службе, сдал с отличием все нормы военно-спортивногэ 
комплекса для призывников.

От имени всех спортсменов пожелаем Владимиру новых 
спортивных успехов в Армии.

Текст и фото К. МОСЬКИНА.

В. И. Ленин
Б начале 90-х годов в Н-Новго- 

роде возникают первые маркси
стские кружки. В  1890— 1891 гг. 
сюда были высланы из Казани 
М. Григорьев и 11. Скворцов, из 
Петербурга— братья Л. Б. и Г.Б. 
Красины, создавались кружки 
из учащейся молодежи, в кото
рых активное участие прини
мали А, Ванеев, М. Сильвин, 
М. Ф. Владимирский и многие 
другие. Многие участники этих 
кружков не были еще связаны 
с рабочим движением, занима
лись главным образом изуче
нием марксистской литературы. 
В  1889 году семья Ульяновых 
переехала в Самару (ныне Куй 
бышев). В  Самаре Ленин ведет 
активную пропагандистскую де
ятельность в марксистских кру
жках, но он хорошо видел, что 
этого мало, что идеи марксизма

надо нести в самую гущу про
мышленного пролетариата, пре
жде всего организовать рабочих 
таких промышленных центров, 
как Петербург и Москва. По
бужденный этим стремлением, 
В. И. Ленин переезжает в рус
скую столицу. В  августе 1893 г, 
В  Й Ленин выехал из Самары 
в Петербург через Н-Новгород. 
Здесь он встретился с М. Гри
горьевым, П. Скворцовым. Тре
тий участник встречи с В. И. 
Лениным об этой беседе вспо
минает: «В одну из своих поез
док из Сормова в Нижний я за
шел к Скворцову и у  него 
застал незнакомого человека, 
оживленно беседовавшего с 
ним и Григорьевым. Познакоми
лись. Я  узнал, что это Влади
мир Ильич Ульянов. Помню, 
что Ильич особенно подчерки - 
вал необходимость создания 
прочных организаций, установ
ления связей между городами. 
Было у всех у нас какое-то 
приподнятое настроение; нас,

марксистов, было тогда еще 
очень мало в России, но м(ы 
предчувствовали, что будущее 
принадлежит нам». (С.Мицкевич 
«Революционная Россия», М ., 
1948 г., стр. 144). Перед от’ез- 

дом Владимир Ильич получил у  
нижегородцев явки к находив
шимся тогда в 1 (отербурге моло 
дым марксистам А Ванееву, 
М. Сильвину, 3. и С. Невзоро
вым. Ем у было вручено специ
альное письмо Сильвина.

Так было положено начало 
личным знакомствам В. И. Ле
нина с нижегородскими марк
систами. Сильвин познакомил 
Владимира Ильича с активными 
членами петербургского под
полья.

На пути к победе марксиз
ма главным идейным препятст
вием в конце X IX  века остава
лось народничество. Надо было 
разоблачить народников, как 
лжедрузей народа, окончатель - 
но добить народничество, чтобы 
обеспечить победу марксизму.

534823235353534853535353482348235353238953482323
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Молодым рабочим
O 'глуоокис знания

Недавно было опублнкова- 
но постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему улуч
шению подготовки квалифи
цированных рабочих в учеб
ных заведениях системы про 
фессионалыю - технического 
образования».

Наряду с положительными 
моментами в работе этой 
системы указано на ряд 
недостатков и на некоторые, 
вопросы, которые необходимо 
решать. Одним из таких воп
росов является повышение 
уровня образования молодых 
рабочих.

Сейчцс обучение в про
фессионально - технических 
училищах базируется sa 
восьмилетней общеобразо -■ 
нательной подготовке, а про 
изводгтво в некоторых отрас
лях хозяйства требует зна
ний от рабочего в об’еме 
средней школы.

Наше 11ТУ №8 готовят 
кадры молодых рабочих .для 
завода «Ока». Коллектив ра
ботников училища, дирекция 
базового предприятия проде
лали некоторую работу, что
бы приблизить условия обу 
чения к требованиям совре
менного производства,

'Гак, за последние три года 
из отпущенных областным 
управлением профтехобразо 
ванйя 55 тысяч рублей на 
капитальный ремонт наших 
зданий при активной помо
щи завода «Ока» освоено 30 
тысяч рублей. Это значи
тельно изменило внешний 
вид училища.

В прошлом году базовым 
предприятием отремонтиро - 
вапа столовая, в которой 
питаются учащиеся.

За счет средств, выделен
ных облуправлением проф
техобразования в 1968 году, 
приобретено четыре товар

ных станка, что дало воз
можность обновить устарев
ший токарный парк учили 
ща. В этом году выделены 
средства на приобретение 
семи токарно -винторезных 
станков.

Сейчас 70 учащихся одно 
временно с получением спе
циальности обучаются в 
школе рабочей молодежи

Однако имеется ряд важ
ных вопросов, без реше
ния которых невозможно 'ор
ганизовать обучение а вос
питание молодых рабочих в 
духе современных требова
ний. Это, в частности, воп
рос с жильем учащихся. 90 
процентов ребят —  иногород
ние и 70 процентов из них 
проживает на частных квар - 
тирах, санитарно-бытовые ус
ловия которых явно неудов 
детворптельны Возникает 
необходимость иметь свое 
общежитие, а также вести 
работу по вовлечению в 
училище местной молодежи. 
Нужно осудить существую
щую практику, когда юношей 
и девушек, имеющих вось
милетнее образование или 
даже не имеющих его, при
нимают на завод для приоб
ретения специальности инди
видуально - бригадным спо
собом.

Училище сейчас испытыва
ет затруднения в организа
ции учебных кабинетов и 
мастерских. Слишком мед
ленно заменяется устарев 
шее оборудование.

Нам кажется, что все эти 
вопросы базовое предприятие 
могло бы решать быстрее.

Подготовка хороших спе
циалистов с глубокими обще, 
образовательными знания - 
ми в об’еме средней школы 
— это дело государственной 
важности. Е. ВАСЮ ТЕНКО, 

директор П ТУ  №8.

0 ВЕТЕРАНАХ ВОЙНЫ

И д р о г н у л  враг
Работает в инструментальном цехе завода 

«Ока» слесарь-инструментальщик Устинов Ми - 
хайл Семенович, Грудь его украшают много
численные ордена и медали. По трудовым по - 
казателям числится в лучших инструменталь
щиках цеха, чьими руками изготовляются са
мые сложные прессформы, приспособления и 
другая оснастка, применяемая для современно
го судостроения.

Михаил Семенович —  активный обществен - 
ник. Вот уже который год коллектив цеха из
бирает его своим профсоюзным вожаком*

Военная книжка рабочего с пожелтевшими 
от времени листками— свидетельница прохо 
дивших когда-то грозных боевых схваток. 
Устинов Михаил Семенович, старший лейтенант 
Н-ской танковой дивизии, внимательно прис
матриваясь, читаешь в ней.

Потускнели, плохо разборчивыми стали за 
писи в книжке, которая отражает весь боевой 
путь ее владельца.

—Рано утром, 22 июня, мы были подняты 
по тревоге,— рассказывает он.— По гудящим в 
небе самолетам, по рвущимся вокруг снарядам 
поняли: война!

«Солдаты! Верьте в победу! Россию никто 
еще не побеждал. Наше дело правое—мы от
стоим священную землю!» Эти слова старшего 
политрука зародили во мне веру в победу . 
первого дня войны,— продолжает Михаил
Семенович,

Несколько задумавшись, как бы вспоминая 
прошлое, Устинов тихо продолжал;

— Может, в жизни бывает еще что-то страш
ное, но тяжелее такого в жизни моей не бы
ло. Наши танки были на переднем крае обо 
роны Сталинграда. Тут происходила настоя
щая кровопролитная схватка Враг рвался к

Волге, Гитлеровцы применили здесь в массо-. 
вом количестве танки и много другой техники.

Но русский солдат оказался крепче закален 
ной стали. Меткими выстрелами мы в упор 
уничтожали врага.

Провожали незваных гостей по тем же до
рогам, где и «встречали» их. Через Белорус
сию, Польшу мы шли победно к Берлину— 
логову врага.

 А за что орден Великой Отечественной
войны получили?

-За взятие Варшавы. На одном из важных 
подступов к городу стояли мы И вот раздает
ся по рации голос старшего командира: «В
вашем направлении идут танки— мощные «Тиг
ры» и «Пантеры». Любой ценой задержать!»

Положение было серьезное. Враг стремился 
прорваться в нашем направлении. Но слиш
ком хорошо мы знали товарищей по оружию, 
их .несгибаемую волю к победе. Поэтому 
смело и решительно приняли правильное ре
шение вызвать огонь на себя. Враг дрогнул 
под шквальным смертельным огнем нашей' 
артиллерии и танков, поразительным .мужест
вом советского солдата.

Бывший фронтовик глубоко вздохнул:

— Когда мы шли в бой, то о смерти не ду
мали. В  нас была такая жажда .мщения, что 
мы стремились больше уничтожить вра
гов, И еще. Часто приходили нам посылки 
из тыла: сухари, варежки, табак. Женщины 
писали: «Пусть крепче ваши руки держат
оружие. Скорей прогоните оккупантов со свя
щенной земли». Это подкрепляло нас не так 
материально, как морально. Вот мы и шли 
в бой, не страшась смерти.

И. М А КУ  РИН.

ОТРАДНЫЕ ИТОГИ
Недавно труженики Мона- 

ковского колхоза подвели 
итоги четырехмесячной ра
боты четвертого года пяти 
летки.

Напряженно трудились 
колхозники. Несмотря на 
крайне неблагоприятную зи 
мовку, снижения надоев мо
лока по отношению с прош 
лым годом не допущено. На

и нижегородцы
В январе 1894 г. Ленин но 

специальному приглашению ни
жегородских марксистов высту
пил в Н-Новгороде с рефератом 
о книге народника Воронцова 
«Судьба капитализма в России». 
Эта вторая встреча Владимира 
Ильича с марксистами Н-Новго- 
рода состоялась на ул. Володар
ского (бывшая Иетропавлов • 
ская), д. 13. На этом доме име
ется мемориальная доска.

Выступление В. И. Ленина 
помогло нижегородским марк
систам в их идейной борьбе 
против местных народников, 
влияние которых вскоре окон
чательно было подавлено.

Свидетельством значитель - 
пых успехов в деятельности 
социал-демократов служит приз 
нание департамента полиции:

« . Получаемые сведения 
указывают, что пропаганда, 
благодаря энергии вожаков со
циал-демократов и восприимчи
вости рабочих, действует весьма

успешно в смысле привлечения 
новых членов.

В  Н-Новгороде одна из соци
ал-демократических групп вы
росла в течение всего несколь
ких месяцев с 7 до 40 человек, 
другая же группа числила в 
своем составе около 20 органи
зованных рабочих».

В третий раз В. И. Ленин по
сетил Н-Новгород в июне 1894 
года проездом из Петербурга в 
Самару. Об этой встрече В, И. 
Ленина с местными марксиста
ми сообщает 3. II. Невзорова: 
«Мы обсуждали исключительно 
дела нашей социал-демократи
ческой организации и, главным 
образом, новые методы работы 
в массах». Владимир Ильич 
на собрании ставил перед ни
жегородскими марксистами за 
дачу перехода от узкой круж
ковой пропаганды к массовой 
политической агитации среди 
рабочих. Громя народничество, 
вскрывая фалып во взглядах 
«левых марксистов», В  И Ле

нин не ослаблял внимания к 
решению практической задачи 
создания в России пролетар
ской революционной партии. 
Для этого требовалось об’едн- 
нить все наличные силы марк
систских кружков в одну орга 
пизацию. Отвечая этому требо
ванию жизни, опираясь на та
ких активных марксистов, как 
М. Сильвин, А. Ванеев, Г. Кржи 
жановский, Н. К . Круп ская ,
3. Невзорова, С. Невзорова и 
других, В. И. Ленин добивается 
об’единения свыше 20 разроз
ненных марксистских кружков 
Петрограда в единую социал-де
мократическую организацию, в 
конце 1895 г. принявшую назва
ние «Союз борьбы за освобож
дение рабочего класса».

По типу «Союза борьбы» об’е- 
динились марксистские рабочие 
кружки в Москве, Киеве и дру
гих городах, в том числе и в 
Н-Новгороде. И, ГОЛОВ.

(Окончание следует).

оборот, они увеличились. 
Так, валовой надой молока 
за 4 месяца 1968 года состл 
вил 1410 центнеров, или на 
63 центнера больше, чем за 
тот же период прошлого го
да. Надой молока от каждой 
коровы составил 662 кило
грамма, или на 20 килограм 
мов больше, чем в 1968 году 
А  передовые доярки, такие, 
как Т. А. Тренкунова, Е. В. 
Косухина, получили от каж 
дой коровы в среднем болео 
восьмисот килограммов моло 
ка. Обе шивотноводки вклю 
чены в список лучших доя
рок района.

Увеличение валового на
доя молока дало нам возмо
жность продать государству 
842 центнера, что составило 
70,6 процента полугодового 
плана, который будет выпол
нен до первого июля. Ж и 
вотноводы обязались годовой 
план-заказ продажи государ
ству молока выполнить к 
Дню работников сельского 
хозяйства, т. е. к двенад
цатому октября. Выполне
ние этих обязательств будет 
лучшим подарком животно
водов к столетию со дня ро

ждения В. И Ленина.
Животноводы колхоза так 

же успешно ведут продажу 
государству мяса. За четыре 
месяца епу'продано 142 цент
нера. В  настоящее время на 
откорме находится, более ста 
животных, которые будут 
сданы на мясокомбинат в 
июне. А  это еще 150 центне
ров мяса! Его будет продано 
за пять месяцев текущего го
да 290 центнеров при полу
годовом плане 170 центнеров. 
Наше годовое задание— про
дать государству 320 центне
ров мяса —будет выполнено 
в течение июля.

В  коллективном успехе 
животноводов есть значи
тельная доля труда телят
ниц, которые добиваются не
плохих суточных привесов. 
Например, у А. Ф. Седовой 
за апрель суточный привес 
каждого животного составил 
семьсот граммов. У  ее под
руги по работе Паниной Е.А. 
— около семисот граммов, не
много ниже суточный привес 
молодняка у Е  П Аникиной.

А. Л А ЗАРЕВ, 
бухгалтер колхоза.

Руками моло деж и
Сонинские комсомольцы 

уделяют большое внимание 
вопросам благоустройства се
ла. Силами молодежи прове
дено несколько воскресников. 
Под руководством комсорга 
Гали Масловой юноши и де
вушки убрали территорию 
около клуба. Здесь же поса

дили около полсотни деревь
ев. Возле памятника погиб
шим воинам- односельчанам 
посадили цветы. Большую 
активность в этом деле проя
вили комсомольцы Галя 
Бесштаннова, Тоня Алексеева, 
Маша Мохова, Вася Бее- 
штаннов, Саша Шахов и др.

М. МАКСИМОВ- 
житель с. Сонина,
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лежачий камень...
Смотр технической 

и политической литературы
из

«Под
. . . вода не течет». Эту на

родную мудрость пора бы 
знать Сергею Александровичу 
Кондратьеву — заведующему 
Дедовским клубом. Скажем 
прямо, он плохо работает.

— Не с кем готовить кон
церты,— нередко заявляет он-

Это неправда. У нас в Де
дове только молодежи школь
ного возраста более 30 чело
век. Причина другая—нет ' у 
культпросветработника ини
циативы. Вот уж длительное 
время клуб находится на 
замке. Здесь не проводится 
никаких культурных меро
приятий, не демонстрируются 
кинофильмы. А зарплата С. А. 
Кондратьеву идет как пола 
гается. Правлению колхоза

Неузнаваемой стала наша 
деревня, и все-таки некото
рое различие в' медицинском 
обслуживании сельского на.
селения еще существует. На
пример горожанин может в 
любое время пойти в туб 
диспансер) а посещаемость 
врачей - фтизиатров дере 

венскими жителями обычно 
снижается пропорционально 
увеличению расстояния до ле
чебного учреждения. Эти
специфические условия дела
ют необходимым усилить 
профилактику туберкулеза, 
В распоряжении медиков 
есть разные для этого сред
ства, к их числу относятся 
прежде всего противотубер
кулезные прививки. Но де
лать их можно только тем, 
кто не заражен туберкулезом. 
Как его узнать? С помощью 
туберкулиновых проб. Осо

бенно широко этот ценный 
метод используется в детских 
коллективах,

Следующее звено— химио 
профилактика, которой под. 
вергается тот, кто общается 
или был в контакте с боль
ным. В течение 2-3 месяцев, 

весной и осенью, такие люди 
принимают специальные ле
карства. В результате заболе
ваемость среди них снижает
ся . в 6-7 раз. Метод химио 
профилактики удобен тем, 
что. его можно применять в 
школах, совхозах1 колхозах и 
т. д.

В последние десятилетия из
менились проявления тубер
кулеза—он часто протекает 
без заметных нарушений дея 
тельности организма. Поэто 
му возрастает значение мас
совых обследований населе-

следовало бы поинтересовать
ся, чем же все-таки зани
мается заведующий клубом, 
где он пропадает?

Дедовский клуб потерял 
былую славу. Раньше '  здесь 
ставились спектакли, кон
церты. При клубе действо
вала передвижная библиоте
ка. Книги периодически дос
тавлялись из С-Седченской 
библиотеки. Сейчас ничего 
этого нет. Может, С. А. Конд 
фатьев все-таки отбросит 
равнодушие и займется де
лом? Не последнее слово 
остается и за руководителями

ния. С помощью флюоро 
графин удается обнаруживать 
не только туберкулез, но и 
другие заболевания легких и 
сердца. Когда в колхоз или 
совхоз привозят флюоро
граф, некоторые (особенно 
люди пожилого возраста) не 
идут на проверку. А среди 
них как раз чаще всего вы
являются больные.

Основной распространи
тель инфекции— больной с от
крытой формой туберку
леза. К сожалению, многие 

сельские жители не всегда 
соглашаются долго находить
ся в стационаре и более 
склонны к амбулаторному ле

чению. Ну, а дома они зачас 
тую нерегулярно принимают 
лекарства, забывают периоди
чески проверять состояние 
здоровья.

Каждый житель села дол
жен сознательно относиться 

к своему здоровью, понимая, 
что от этого зависит не толь
ко его благополучие. но и 
благополучие других.

В  целях совершенствова
ния работы технической 
библиотеки по пропаганде 
ленинского наследия, os;a iге
ния помощи рабочим и слу-- 
жащим в повышении нх об
щеобразовательного, полити - 
ческого и технического уров
ня, улучшения справочно 
информационного обслужи - 
ваш и  коллектива на судо
строительном заводе прово
дится общественный смотр 
работы технической библио
теки. Этот смотр, проводя
щийся с 1 января 1969 года 
по 1 января 1970 года, яв 
ляется составной частью 
Всесоюзного смотра техни
ческих библиотек, посвя
щенного "ЮО-летшо со дня 
рождения В. И; Ленина.

Смотровой комиссией под 
председательством главно 
го инженера завода Г. Те- 
решкина разработаны меро - 
приятия, в которых предус
матривается улучшить про
паганду произведений вели
кого вождя, общественно-по
литической и ~ экономической 
литературы, а также лите
ратуры о жизни и деятель
ности В. И Ленина.

В  мероприятиях записано, 
что в мае текущего года 
будет проведен открытый 
смотр книг о жизни и дея
тельности В  П. Ленина с 
использованием литерату - 
ры из профсоюзной библио
теки, в цехах и в библиотеке 
предусмотрена организации 
тематических выставок, not 
вящецных 100-летию ленин
ского юбилея и т, д.

Беседуем с заведующей, 
технической библиотекой Ан
тониной Павловной Дычко, 
интересуемся, как идет 
смотр, что сделано иа заводе 
за время его проведения.

—  В своей работе техничес
кая библиотека, — говорит
А. П. Дычко,— опирается на

библиотечный совет, которым 
руководит В. А. Шалыганов. 
Сейчас можно уже подвести 
некоторый итог. В марте 

был проведен открытый 
смотр новой технической 
литературы. Надо сказать, 

-что открытые просмотры 
технических новинок стали у 
нас уже традиционными.

В  библиотеке организована 
тематическая выставка лите
ратуры, посвященная слав
ному юбилею. Называется 
она «Великий мыслитель-ре
волюционер». К  услугам 
читателей —  Постановление 
ЦК КПСС *0 подготовке к 
100-летию со дня рождения
В. И. Ленина», «В. И. Ле
нин». Краткий биографичес
кий очерк, книга В. Е. Муш- 
тукова и П. Е. Никитина 
«Здесь жил и работал Ле
нин»,

Большой интерес для 
горьковчан представляет 
книга А. А. Лучинина и 
Е. Д. Потапова «Владимир 
Ильич Ленин в Нижнем Нов
городе».

Видное место на выставке 
занимают произведения В. И. 
Ленина, которые читают 
слушатели политшкол и се
минаров, студенты средних в 
высших учебных заведений,
  заочники. коммунисты .
беспартийные. Ленинское 
слово дорого сердцу каждого 
советского человека .

Силами членов библиотеч
ного совета и общественника
ми в цехах завода проведено 
5 обзоров технической лите
ратуры, в транспортном цехе 
организована библиотека -пе
редвижка. Заведует ей на об
щественных началах П. Л. 
Трутнов.

По радиовещанию завода 
организуются передачи по 
пропаганде общественно -по
литической, экономической и 
технической литературы В

цехи и отделы завода нап
равлены опросные листы, из 
которых будет видно, какая 
литература и какие информа
ционные материалы пользу
ются наибольшим спросом. 
Эти данные будут рассматри
ваться и учитываться для 
налаживания более четкой 
информации и более полного 
удовлетворения запросов чи
тателей.

Рабочим, инженерам, тех 
никам будут направляться 
информационные листы с 
сообщением о поступлении в 
библиотеку той или иной 
книги по специальности, по 
интересующей его отрасли 
знаний

М. ГУНДОРОВ.
инженер-конструктор.
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Е  работу рабочие следующих z 
Е  специальностей: шоферы. =
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™ шинисты скрепера, маша- z 
Е  цисты экскаватора, машинис- z 
Е  ты автогрейдера, слесари по |  
Е  ремонту механизмов и авто- — 
Е  машин, разнорабочие (вре- z  
Е  менно). Е
= Рабочие пользуются лыо- z  
Е  тами бесплатным отпуск- — 
Е  цым билетом, книжкой для Е  
Е  выдачи угля, выплачивается Е 
Е  30 процентов надбавки за = 
= раз’ездной характер работ = 
Е  Одинокие обеспечиваются Е  
Е  общежитием, семейные жил- jjjj 
Е  площадью в домах типа S
= И П  59 и вагончиках 80.— 12.=
= Обращаться по адресу: = 
Е  г. Навашино Горьковской Е 
Е  обл., улица Ленина, мехко- Щ 
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,1 НАВ4Ш ИНСКШ 1
0 РАЙПОТРЕБСОЮ З
р 18 мая 1969 года в районе 
О Навашинского рынка прово- 
)| дит ярмарку-базар.
р Приглашаем всех граждан
0 села и города посетить яр-
1 марку.

Администрация.
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16 мая. Малый зал Дворца культуры

«Для вас, родители». Киковечер
В  программу вечера входит просмотр кинолент:
I. «Мальчишке 14 лет». 2, «Мамы. папы, бабушки». 3, «Рас

траченная юность». 4, «Можно ли остаться равнодушным?»
Основным лейтмотивом фильмов является тема ответствен

ности родителей за воспитание подростков в семье и то, к ка
ким вредным последствиям приводят нездоровые отношения ме
жду молодыми людьми.

Т О В А Р И Щ И Н А В А Ш И Н Ц Ы !
ИДЕТ ПОДПИСКА НА 11 ПОЛУГОДИЕ 11)69 ГОДА

на газету „П риокская правда"
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У С Л О В И Я  П О Д П И С К И : П О Д П И С К А  П Р И Н И М А Е Т С Я :

на 6 месяцев — 1 руб. 56 коп. во всех отделениях связи, у общест
на 3 месяца —  78 коп. венных распространителей печати, п
на 2 месяца — 52 коп. пунктах приема подписки по месту ра
на 1 месяц — 26 коп. боты и учебы.

колхоза..
Г. ЯШИН, 

селькор.

Увезут ли металлолом?
Учащиеся Дедовской школы проявили хорошую инициативу. 

Они собрали большое количество металлолома. Лом давно лежит 
около школы Увезут ли его в скором времени? Этот вопрос 
волнует ребятишек.

Я. ГЕРАСИМ ОВ.
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